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Niederschrift über die Sitzung des Rates der Gemeinde Frankenfeld 
_________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, den 02.04.2024 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:20 Uhr 
Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus Frankenfeld 

Dorfgemeinschaftshaus Frankenfeld 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Sascha Wöhlk WG-F  

Ratsmitglieder 
Felix Camphausen WG-F  
Jörg Klose WG-F  
Otto Lammers WG-F  
Hans-Georg Meyer WG-F  
Eva Christine Mosch WG-F  
Hans-Dieter Orlovius WG-F  
Frank Rodewald WG-F  

Gemeindedirektor 
Björn Fahrenholz  

Protokollführung 
René Bartholdt  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Angela Vollmer WG-F Fehlt entschuldigt 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung  

 2   Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
 
 3   Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung des 

Rates der Gemeinde Frankenfeld am 19.02.2024  
 4   Bericht des Gemeindedirektors über den Stand der Umsetzung von Be-

schlüssen  
 5   1. Änderung des Kriterienkatalogs für Freiflächen-Photovoltaikanlagen der 

Gemeinde Frankenfeld 
Vorlage: FR/037/2024/XI 

 

 6   Bebauungsplan Nr. 4 "Freiflächen-Photovoltaikanlage Frankenfeld Teilflä-
chen A und B" Hier: Aufstellungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 BauGB 
Vorlage: FR/039/2024/XI 

 

 7   Haushalt Frankenfeld 2024 
Vorlage: FR/038/2024/XI  

 8   Bericht über wichtige Angelegenheiten 
 
 9   Anträge und Anfragen 
 
 10   Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1.) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung 

 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde den Mitgliedern des Rates mit 
der Einladung zur heutigen Sitzung zugesandt. Änderungen oder Ergänzungen der Tages-
ordnung werden nicht gewünscht.     
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.    
 
Abstimmungsergebnis:   
     
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
TOP  2.) Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
 
Einwohner Andreas Pugner fragt an, wann die Wegeseitenränder mit dem Bagger bearbeitet 
werden.  
 
Bürgermeister Sascha Wöhlk teilt mit, dass dieses Vorhaben noch diesen Monat umgesetzt 
wird.   
 
 
TOP  3.) Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung des 

Rates der Gemeinde Frankenfeld am 19.02.2024 
 
Beschluss: 
 
Der öffentliche Teil der Niederschrift über die Sitzung des Rates der Gemeinde Frankenfeld 
am 19.02.2024 wird genehmigt.   
 
Abstimmungsergebnis:     
       
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
TOP  4.) Bericht des Gemeindedirektors über den Stand der Umsetzung von Be-

schlüssen 
 
Gemeindedirektor Björn Fahrenholz berichtet über den Stand folgender Beschlüsse: 
 

• DS FR 03/2016 RROP Heidekreis: 
 

Es kann kein neuer Sachstand mitgeteilt werden. Die Verwaltung hat hierzu 

eine Stellungnahme im Namen der Gemeinde Frankenfeld abgegeben. 

   

• DS FR 06/2019 SüdLink: 

 

Es gibt keinen neuen Sachstand. Es wurde vor einiger Zeit eine Stellungnah-

me der Gemeinde zum Projekt Südlink abgegeben. 
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Zudem wurde auch eine Stellungnahme zum Nord-West-Link abgegeben.  

 

• DS FR 08/2019 Außenbereichssatzung: 

 

Hier gibt es ebenfalls keinen neuen Sachstand. Mit unserer Stellungnahme im 

Rahmen der Aufstellung des RROP gegenüber dem LK Heidekreis versuchen 

wir hier eine bessere Ausgangslage zur Umsetzung der Erweiterung der Au-

ßenbereichssatzung zu schaffen. 

 

• DS FR 04/2020 DGH Hedern, Internet und Telefon: 

 

Auch hier gibt es nichts Neues zu berichten. Das DGH Hedern steht noch aus. 

Ein Ausbau wird aller Voraussicht nach erst erfolgen, wenn der Breitbandaus-

bau im Heidekreis wieder Fahrt aufnimmt im Jahr 2026. 

 

• DS FR 18/2022 Dorfregion Aller-Wölpe: 

 

Die Dorfregion Aller-Wölpe ist in vollem Gange. Privatpersonen können vielfäl-

tige Bauvorhaben gefördert bekommen. Um zu klären, ob ein Vorhaben för-

derfähig ist, ist es gut im Vorfeld den Kontakt zu Frau Prüser im Rathaus zu 

suchen, oder zu dem beratenden Unternehmen „Mensch und Region“, wel-

ches uns in der Dorfregion unterstützt. Eine Beratung ist dabei kostenlos mög-

lich. Es konnten bereits viele Fördervorhaben angestoßen werden. Einrei-

chungsfrist ist immer der 30.09.eines jeden Jahres beim ARL 

 

• DS FR/026/2023/XI Erweiterung des Betreuungsangebot in der Samtgemein-

de Rethem: 

 

In Kürze stehen die einzelnen Varianten die Kosten und mögliche Umsetzbar-

keit fest. Danach wird entschieden in welcher Form das Betreuungsangebot 

ausgebaut wird. Sobald hier weitere Informationen vorliegen wird eine Vorlage 

im Rat der Gemeinde Frankenfeld eingebracht werden.  

 

• DS FR/036/2024/XI Richtlinie Balkonkraftwerk  

 

Die Richtlinie wurde beschlossen, umgesetzt und ist in Kraft getreten.  

. 

  
TOP  5.) 1. Änderung des Kriterienkatalogs für Freiflächen-Photovoltaikanlagen der 

Gemeinde Frankenfeld 
Vorlage: FR/037/2024/XI 

 
Beschluss: 
 
Der Rat der Gemeinde Frankenfeld beschließt die erste Änderung des Kriterienkatalogs für 
Freiflächen-Photovoltaikanlagen der Gemeinde Frankenfeld in der vorliegenden Fassung. 
 
Der Gemeindedirektor wird beauftragt die erste Änderung des Kriterienkatalogs für Freiflä-
chen-Photovoltaikanlagen der Gemeinde Frankenfeld zu erstellen und auszufertigen.  
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Abstimmungsergebnis: 
       
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
TOP  6.) Bebauungsplan Nr. 4 "Freiflächen-Photovoltaikanlage Frankenfeld Teilflä-

chen A und B" Hier: Aufstellungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 BauGB 
Vorlage: FR/039/2024/XI 

 
Beschluss: 
 
Der Rat der Gemeinde Frankenfeld beschließt – vorbehaltlich des Zustandekommens des 
städtebaulichen Vertrages mit dem Vorhabenträger – gem. § 2 Abs. 1 BauGB die Aufstellung 
des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes Nr. 4 „Freiflächen-Photovoltaikanlage Franken-
feld“. 
 
Abstimmungsergebnis: 
       
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0  
  
 
TOP  7.) Haushalt Frankenfeld 2024 

Vorlage: FR/038/2024/XI 
 
Gemeindedirektor Björn Fahrenholz stellt den Haushalt vor.   
 
Beschluss: 

1.  Die im Entwurf vorliegende Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2024 wird erlas-
sen. Dem im Entwurf vorliegenden Haushaltsplan wird zugestimmt. 

2. Das im Entwurf vorliegende Investitionsprogramm für die Jahre 2024 bis 2027 wird 
beschlossen. 

3. Die im Entwurf vorliegende Ergebnis- und Finanzplanung für die Haushaltsjahre 2024 
bis 2027 wird zur Kenntnis genommen. 

 
Abstimmungsergebnis:   
       
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
TOP  8.) Bericht über wichtige Angelegenheiten 
 
Gemeindedirektor Björn Fahrenholz berichtet über folgende wichtige Angelegenheiten:  
 

• Windenergieausweisung: 

 

Hier gibt es leider keinen neuen Sachstand oder Informationen. 

 

• Durchlass Frankenfeld: 
 

Für den Durchlass wurde der Antrag auf Fördermittel mit allen begleitenden 

Unterlagen und Stellungnahmen beim ArL fristgerecht bis zum 30.09.2023 ge-

stellt. Im Rahmen der Sanierung des Durchlasses und der Verlegung der Hal-

testelle wurden die Unterlagen und Stellungnahmen einzelner Beteiligter am 

Verfahren mit allen Anlagen an die Niedersächsische Landesstraßenbauver-

waltung übermittelt. Von hier erwarten wir in Kürze eine positive Nachricht zu 

dem Vorhaben. Zeitgleich wurde die Vorbereitung der Ausschreibungsunterla-

gen vergeben um schnellstmöglich nach positiver Nachricht der NLStBV in die 



 

Sitzung des Rates der Gemeinde Frankenfeld vom 02.04.2024 Seite 5 von 6 

 

Umsetzung gehen zu können. Die Haltestelle kann grundsätzlich mit Mitteln 

der Niedersächsischen Landesnahverkehrsgesellschaft hergestellt werden. 

Der Fördersatz beträgt hier bis zu 75 %. Eine Antragstellung muss bis Ende 

Mai 2024 erfolgen. Die Umsetzung der Maßnahme „Haltestelle“ wird erst in 

2025 erfolgen. 

   

• Hainholzweg: 

 

Der Weg ist nach einem Schaden weiterhin stark beschädigt und kann erst in-

standgesetzt werden, wenn es von der Witterung her etwas trockener ist, als 

es sich im Moment darstellt. 

 

• 50 Jahre Samtgemeinde Rethem (Aller): 

 

Am 01.03.2024 hat die Samtgemeinde Rethem (Aller) ihr 50-jähriges Beste-

hen gefeiert.  

An diesem Tag gab es die Möglichkeit geben das Rathaus zu besichtigen mit 

Mitarbeitern ins Gespräch zu kommen und sich über die vielfältigen Aufgaben, 

die eine Samtgemeinde auszuführen hat zu informieren. Ein Gewinnspiel gab 

es ebenfalls. Es war ein schöner Tag. Ein großes Sommerfest ist dann noch in 

den etwas wärmeren Monaten angedacht. Hierzu in Kürze dann mehr. 

 

• Spielplatzkontrollen 

 

Die Spielplätze wurden entsprechend kontrolliert. Dabei sind Schäden ent-

deckt worden, die durch den Gemeindearbeiter und den Bauhof der Stadt be-

hoben worden sind, bzw. noch behoben werden. Ein Sandaustausch wird 

ebenfalls noch erfolgen.  

 

• Beschädigter Gemeindeweg „Oehren“ in der Gemarkung Frankenfeld  

 

Der Weg wird vom Verursacher wiederinstandgesetzt und dann vom Wege-

ausschuss abgenommen.  

 

• Müllabfuhr 

 

Hinsichtlich der Müllabfuhr wird darauf hingewiesen, dass sollten Tonnen an 

die Dorfstraße gestellt werden und sich bei der Abholung der Tonne vom 

Straßenrand herausstellen, dass kleine Verpackungsreste danebengefallen 

sind, diese bitte aufgesammelt werden.  

 

Bürgermeister Sascha Wöhlk fügt hinzu, dass die betroffenen Haushalte in der Dorf-

straße noch einmal separat informiert werden.   

Abschließend bedankt er sich bei allen Ausrichtern für die drei Osterfeuer und die 

Ostereiersuche.  
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TOP  9.) Anträge und Anfragen 
 
Ratsmitglied Otto Lammers berichtet, dass das Denkmal bezüglich der Bushaltestelle foto-
grafiert wurde und fragt nach, ob der Verwaltung über diesen Vorgang etwas bekannt ist.  
 
Gemeindedirektor Björn Fahrenholz antwortet, dass der Verwaltung über diesen Vorgang 
nichts bekannt ist.  
 
 
TOP  10.) Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
 
Einwohner Heiko Badenhop fragt nach, wo sich die Teilflächen A+B zur Umsetzung des So-
larparks in der Gemeinde befinden.  
 
Bürgermeister Sascha Wölk zeigt den Einwohnern auf einer Karte die Teilflächen, die für die 
Umsetzung eines Solarparks vorgesehen sind.  
 
Einwohner Andreas Pugner greift nochmal das Thema Müll auf und teilt mit, dass es aus 
seiner Sicht schwer ist die Einwohner zu motivieren, dass wenn Sie Müll sehen diesen dann 
auch aufzuheben und wegzuräumen. Er regt an, dass sich der Rat einmal Gedanken über 
eine allgemeine Müllaktion mit dem Rat und Einwohnern Gedanken machen soll.   
 
Einwohner Heiner von der Kammer fragt an, was die Wegeschau ergeben hat, da aus seiner 
Sicht einige Wege nicht in Ordnung sind.  
 
Bürgermeister Sascha Wöhlk teilt mit, dass ein paar Wege in Bosse schon ausgebessert 
wurden. Es stehen aber noch weitere Ausbesserungen an. 
 
Einwohner Heiko Badenhop fragt nach, ob die Hebesätze in Zuge der Grundsteuerreform 
angepasst werden.  
 
Gemeindedirektor Björn Fahrenholz antwortet, dass eine Umsetzung grundsätzlich aufkom-
mensneutral zu erfolgen hat. Das heißt, dass die Kommune durch die Umstellung grundsätz-
lich keine Mehrerträge in Gegensatz zum Vorjahr haben sollte.  
 
 
 
 
 
 
       
 
 
 
 
gez. Sascha Wöhlk gez. René Bartholdt 

Protokollführung 
gez. Björn Fahrenholz 

Vorsitz Gemeindedirektor 
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